

ENUNCIADO ANTE LA... (Viene de la 1ª Pág.)

Señor Figueres, en el afán de hacer el juego a la Compañía Bananera afectada por el conflicto, interpuso sus oficios, negando desde el primer momento su personería a la más fuerte y representativa de las dos Federaciones Bananeras, la FOBA.

Así, los personeros del Gobierno, incluyendo a su Ministro de Trabajo, hicieron público que negociarían un arreglo del conflicto pero únicamente con los dirigentes de la FETRABA, sin tomar en cuenta a los dirigentes de la FOBA. La oficiosa actitud del Gobierno no paró ahí. Puso toda su influencia para obtener de los dirigentes de la FETRABA la ruptura del pacto de unidad en la acción con la FOBA. Así, nuestro Gobierno se ha convertido en la práctica en el principal enemigo de la unidad de los trabajadores, y en un servil instrumento de la Compañía Frutera que explota a millares de trabajadores costarricenses.

Quede constancia así de que el Gobierno de Costa Rica, que utiliza los eventos internacionales patrocinados por la ORIT para hacer demagogia respecto de su política social, en la práctica falta a los más elementales compromisos adquiridos en materia de derechos laborales de sus trabajadores.

Me suscribo atentamente, por la C.G.T.C.,

Gonzalo Sierra CANTILLO
Secretario General

INICIADA LA LUCHA...

reciendo a los comerciantes de ganado, de café, a las Compañías Eléctricas, y especialmente a ciertos personajes del Partido Oficial y a parientes muy cercanos de algunos Ministros como el de Economía, Sr. Jorge Rossi, cuyo padre es el Presidente de la Cámara de Ganaderos y uno de los principales exportadores de ganado en pie, para que hagan jugosos negocios a costa de la miseria del pueblo. El orador planteó medidas concretas que el Gobierno debería adoptar para rebajar el costo de la vida, y llamó al pueblo a mantener la lucha en forma unida hasta lograr que el Gobierno ponga en práctica esas medidas.

La Junta Progresista del Barrio Luján nombró una comisión para que la representara en el acto integrada por don Abel Cambroner, don José Antonio Vázquez y don Francisco Soliano M., demostrando en esa forma su decidido apoyo a esta lucha. Fueron muy bien recibidas las palabras de los señores Mora Gamboa y Campos, que con mucha razón señalaron que el problema de la carestía de la vida no se resolvería mientras al campesino costarricense no se le dé tierra para su cultivo.

Con gran simpatía fueron acogidas las intervenciones de varias señoras vecinas de diferentes barrios de la capital, las cuales señalaron con hechos concretos el agudo problema que se está presentando para los hogares pobres.

(Viene de la 1ª Pág.)

También debemos decir que el señor Rodrigo Vázquez, del cual publicamos por aparte unas declaraciones sobre el mismo tema, arrancó prolongados aplausos del público por la forma franca y valiente en que enfocó el problema del alto costo de la vida, poniendo de relieve que el hambre, la desocupación y la miseria de nuestro pueblo es tan grande que hasta las empresas periodísticas y estaciones radiodifusoras se han visto obligadas a dedicar espacio a los casos concretos y muy numerosos de espantosa miseria.

Terminó el acto con la aprobación de un mensaje al Presidente de la República demandándole los siguientes puntos:

1º) Prohibición de la exportación de ganado y rebaja inmediata del precio de la carne.

2º) Intervención del Gobierno para que se rebajen las tarifas de las Compañías Eléctricas.

3º) Que se prohíba la exportación de arroz y frijoles, mientras no esté asegurada la cantidad necesaria para el consumo nacional.

4º) Rebaja de aforos para los artículos de amplio consumo popular, que la industria del país no esté en capacidad de suplir.

5º) Que se decrete un alza general de salarios de un 30%.

200 ANUALES...

—(Viene de la Pág. 8)—

Mucho contrasta esta actitud del Ejecutivo, de arrancarle al pueblo costarricense tan elevada suma anual, sobre lo que ya le quitaba en los años anteriores, con la actitud cobarde y sumisa frente a la United Fruit Co. en el conflicto de trabajo que está planteado en estos momentos.

Es mucho el celo que ponen estos "socialistas" de opereta que nos gobiernan para evitar que los trabajadores bananeros logren un aumento en sus salarios. Y a la vez que se oponen a que los trabajadores logren tal aumento de salarios, decretan una elevación exorbitante de los impuestos, que empobrecerá aún más a nuestro pueblo.

Como se ve, la Liberación sigue su marcha: el pueblo se soca cada vez más la faja, y la burocracia y la soldadesca crece y engorda. Esto desengaña cada vez más a las masas trabajadoras que creyeron en la demagogia "socialdemócrata".

HUELGA EL SABADO...

(Viene de la 1ª Pág.)

una gran confusión entre los trabajadores y en la opinión pública declarando a la prensa, sin la autorización de nadie, que la huelga se declarará, porque así lo dispuso él, el martes próximo. Esto es totalmente falso. Como se informa aquí, la huelga debió declararse el sábado 10 si todavía no se había obtenido un arreglo satisfactorio.

Esta salida a la prensa del ya muy desacreditado Juan Rafael Solís, tiene como propósito el de tratar de llevar la división a los propios trabajadores, quienes hoy se mantienen más unidos que nunca, porque saben que en la unidad está la garantía de su victoria.

Estamos seguros de que esta nueva maniobra oscura de Solís será desenmascarada y rechazada por los propios trabajadores, ya que éstos están plenamente convencidos de que la solución al conflicto sólo podrá venir por medio de un compromiso serio y dentro de los cauces judicia-

les de la propia Chiriquí Land Co. La última huelga de Puerto González, a la que se le puso término por la mediación del Gobierno y creyendo que esa intervención era una buena garantía de que la Compañía cumpliría lo acordado, es una prueba muy clara y una experiencia de que la intervención del Gobierno no es una garantía efectiva porque no existe un medio legal que permita obligarlo a que cumpla lo que promete ni lo que garantiza.

LA SITUACION DEL...

—(Viene de la Pág. 3)—

plo, se debiera hacer una enorme campaña nacional contra la causa de esa enfermedad: EL HAMBRE, originada en el alto costo de la vida."

Y en este momento nos despedimos del señor Vázquez, pensando en que él tiene mucha razón y que su idea debe ser acogida por quienes están en condiciones de llevarla a la práctica.